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На вопрос об оплате труда 
категории «бюджетников» от-
ветила в  своем  вступительном 
слове   заместитель начальни-
ка управления культуры и ис-
кусств Е.З. Соловьева. Принци-
пиального изменения ситуации 
с заработной платой педагогов 
можно ожидать при внедрении 
эффективной отраслевой си-
стемы оплаты труда. 

С основным докладом на 
пленарном заседании высту-
пила начальник отдела худо-
жественного образования 
А.Ю. Сомова. Анна Юрьевна 
обозначила актуальные задачи 
художественного образования 
в контексте формирования 
современной модели общего 
образования.

Основной целью «Концеп-
ции развития образования в 
сфере культуры и искусства в 
РФ на 2008—2015 годы», раз-
работанной Федеральным 
агентством по культуре и кине-
матографии, является опреде-
ление необходимых условий 
для эффективного использо-
вания творческого потенциала 
отечественной системы обра-
зования в сфере культуры и ис-
кусства. 

Задача педагогов — быть 
готовыми работать в новых ус-
ловиях, диктуемых жизнью. 
А.Ю. Сомова отметила, что се-

годня контингент обучающих-
ся в системе художественного 
образования остается ста-
бильным. Наряду с художест-
венными школами хорошие на-
боры делают и хореографи-
ческие отделения. Вновь от-
крывшиеся театральные отде-
ления также набирают силу. А 
вот почти все направления 
инструментального музициро-
вания испытывают затрудне-
ния с комплектованием клас-
сов.

Одним из важных направле-
ний работы системы дополни-
тельного образования остает-
ся привлечение детей, кото-
рые обучаются в учреждениях 
специального коррекционного 
образования.

— Детские школы искусств 
становятся своеобразными 
реабилитационными центра-
ми, — отметила   Анна Юрьев-
на. — Они адаптируют ребенка 
с ограниченными возможно-
стями  к жизненной среде с по-
мощью искусства, развивают 
творческие способности таких 
детей. Так, преподаватели хо-
реографической школы про-
должают заниматься по про-
граммам, разработанным для 
детей с пониженным слухом. В 
Отрадинской школе искусств 
начала работать программа 
для детей с ограниченными 
возможностями «Сотрудниче-
ство». Преподаватели ОДШИ 

им. Кабалевского занимаются 
с детьми, учащимися специ-
альных (коррекционных) школ-
интернатов. На протяжении 
восьми лет в музыкальной шко-
ле им. Калинникова работают 
группы раннего эстетического 
развития детей с дефектами 
психики, моторики, речи. Бла-
годаря этой программе детиш-
ки могут стать успешными уче-
никами не только музыкаль-
ной, но и общеобразователь-
ной школы.

Чтобы повысить качество 
образования и привлечь инте-
рес родителей и учеников, нуж-
ны современные технологии в 
образовательном процессе. И 
если в последнее время воп-
рос материального обеспече-
ния можно решить, то отсутст-
вие кадровой обеспеченности 
не всегда позволяет реализо-
вать запланированное. 

Безусловно, потенциал и 
квалификация преподавателей 
художественного образования 
по многим показателям доста-
точно высоки. Но на сегодняш-
ний день существует проблема 
старения педагогических кол-
лективов, особенно в сельских 
школах искусств.

В городских школах эта про-
блема стоит не так остро. Здесь 
наметилась тенденция к омо-
ложению преподавательских 
коллективов  — многие руково-
дители привлекают молодых 

специалистов из числа бывших 
выпускников их же школ.

— Педагогика — живой про-
цесс, который требует посто-
янного профессионального об-
щения преподавателей, — под-
черкнула А.Ю. Сомова. 

Важную роль в повышении 
квалификации преподавателей 
системы художественного об-
разования она отводит обмену 
педагогическим опытом в рам-
ках областных и городских ме-
тодических семинаров, науч-
но-практических конференций, 
а также проведению мастер-
классов ведущими профессо-
рами и преподавателями вузов 
России. Подобные мероприя-
тия стали традиционными в на-
шей области.

Все эти формы — дополне-
ния к стройной системе повы-
шения квалификации руково-
дящих и педагогических работ-
ников. Факультет повышения 
квалификации Орловского го-
сударственного института ис-
кусств и культуры предлагает 
большой набор направлений, 
по которым можно пройти пе-
реподготовку.

— Государственная подде-
ржка художественного образо-
вания в 2007 году продолжи-
лась выделением целевых 
средств из резервного фонда 
Президента РФ, — отметила 
Сомова. — Восемь ДШИ обла-
сти приобрели музыкальных 

инструментов на 470 тысяч 
рублей.

Развитию детского творчес-
тва способствуют назначение и 
выплата целевых премий и сти-
пендий одаренным детям и мо-
лодежи. Традиционным стало 
присуждение именных стипен-
дий губернатора Орловской 
области. Ее обладателями в 
2007 году стали 11 студентов и 
учащихся образовательных уч-
реждений культуры и искусст-
ва.

Одним из показателей каче-
ства работы для системы худо-
жественного образования яв-
ляется участие детей в конкур-
сах, фестивалях, выставках, 
концертных программах. Шко-
лы искусств области активно 
реализуют себя в культурном 
пространстве как своего рай-
она, города, области, так и на 
всероссийском и международ-
ном уровнях. За прошедший 
год свыше 1300 детей смогли 
продемонстрировать свои та-
ланты в областных конкурсных 
испытаниях. В этом большая 
заслуга преподавателей, ведь 
они ведут серьезную и кропот-
ливую работу по выявлению та-
лантливых детей.

I I I  областной открытый 
смотр-конкурс исполнитель-
ского творчества преподавате-
лей «Учитель на эстраде» под-
твердил профессиональное 
мастерство наставников. 

Важную роль в подготовке 
высокопрофессиональных му-
зыкантов, художников, хореог-
рафов Сомова отводит средне-
му профессиональному обра-
зованию. Оно также пережива-
ет процесс модернизации.

Объемной и качественной 
является концертная, конкурс-
ная и выставочная работа пре-
подавателей и студентов. Так, 
студенты художественного учи-
лища стали участниками Меж-
дународного художественного 
салона в Москве, лауреатами  
областного фестиваля студен-
ческого творчества «Золотая 
осень-2007», участниками  все-
российского конкурса социаль-
ных проектов «Наши родители».

— Несомненно, все эти до-
стижения — результат педаго-
гического таланта и внимания 
руководства различных уров-
ней, —  подытожила свое вы-
ступление  А.Ю. Сомова. 

В заключение она поблаго-
дарила руководителей образо-
вательных учреждений, орга-
низующих работу  на высоком 
уровне.

Начальник управления куль-
туры администрации города 
Т.В. Исаева выступила с докла-
дом о взаимодействии муни-
ципальных органов власти с уч-
реждениями дополнительного 
образования детей сферы 
культуры и искусства. Татьяна 
Вениаминовна рассказала при-

сутствовавшим о программе 
развития школ искусств и под-
держки юных дарований. По-
мимо этого Исаева  останови-
лась на проблеме материаль-
но-технического оснащения 
школ искусств.

Заведующая отделом об-
щих проблем воспитания и до-
полнительного образования 
областного государственного 
образовательного учреждения 
допрофессионального обра-
зования специалистов Орлов-
ского института усовершенст-
вования учителей О.Е. Кресто-
воздвиженская отводит важ-
ную роль аттестации педаго-
гических кадров и государст-
венной аккредитации учреж-
дений. 

— Аттестация — это эффек-
тивная форма повышения про-
фессиональной компетентно-
сти работников системы до-
полнительного образования, — 
утверждает Ольга Евгеньевна. 
— Аттестация педагогических 
кадров и государственная ак-
кредитация учреждений — два 
взаимосвязанных процесса.

О проблемах и перспективах 
развития художественного об-
разования на селе рассказала 
начальник отдела культуры 
Кромского района А.Л. Волги-
на.

Инновационный подход к 
процессу возрождения худо-
жественных промыслов пред-

ставила преподаватель Мцен-
ской детской художественной 
школы Н.Г. Савенкова.

Нина Гавриловна отводит 
главную роль участию воспи-
танников школы в различных 
конкурсах детского творчест-
ва.

— Победа в таком конкурсе 
зачастую является стимулом 
для дальнейшего совершенст-
вования творческих навыков, 
— сказала она.

Также хорошим стимулом к 
повышению интереса в обуче-
нии, по словам Савенковой, яв-
ляется участие в каком-либо 
совместном проекте. Извест-
но, что дети способны на чуде-
са энтузиазма, если им инте-
ресна идея проекта.

Такие качества, воспитан-
ные в ребенке, как трудолюбие, 
умение довести дело до конца, 
стремление к совершенству, 
обязательно пригодятся ему в 
будущем.

Сегодня эстетическое обра-
зование — это основа духов-
ности России. Педагоги школ 
искусств Орловской области 
прилагают максимум усилий 
для того, чтобы это образова-
ние было достойным.

В заключение Е.З. Соловье-
ва поздравила всех педагогов 
с новым учебным годом и по-
желала им дальнейших твор-
ческих успехов.

 Светлана АНИСИМОВА.

Актуальные задачи дополнительного образования
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С 1971 года высшее во-
енное учебное заведение 
дислоцируется в Орле, и 
вся его дальнейшая исто-
рия неразрывно связана с 
нашим городом Первого 
салюта и воинской славы...

10 часов утра. Замести-
тель начальника академии 
полковник А.В. Чуев докла-
дывает начальнику акаде-
мии генерал-лейтенанту 
В.М. Щекотихину о постро-
ении личного состава.

Знаменный взвод, чека-
ня шаг, выносит на строе-
вой плац Государственный 
флаг России и боевое зна-
мя части.

Затем начинается цере-
мония приведения перво-
курсников к присяге. Вол-
нуются юноши и девушки, 
которые произносят слова 
клятвы. Волнуются их роди-
тели, пришедшие на это 
торжественное мероприя-
тие.

Церемония приведения 
к присяге завершилась. Ге-
нерал-лейтенант В.М. Ще-
котихин тепло и сердечно 
поздравил курсантов со 
знаменательным в их жизни 
событием.

— Вы выбрали нелегкую, 
но достойную профессию 
защитника Родины. В строй 
нынешних первокурсников 
встали истинные патриоты 
Отечества, которые пред-
почли выгоде и легкой жиз-
ни служение народу. И ка-
кой бы трудной ни была 
офицерская доля, вы вы-
брали эту стезю осознанно, 
еще раз доказав, как много 
значит для нынешней моло-
дежи патриотизм.

Виктор Михайлович от-
метил, что академия обла-
дает высоким интеллекту-
альным и научно-техничес-
ким потенциалом, совре-
менной учебно-воспита-

тельной базой, богатым 
опытом подготовки и пере-
подготовки кадров для ФСО 
России, других силовых ми-
нистерств и ведомств. Ака-
демия пользуется вполне 
заслуженным авторитетом 
в образовательном про-
странстве России и за ее 
пределами в сфере высше-
го и послевузовского про-
фессионального образова-
ния, достойно представле-
на в научных школах си-

стемы обеспечения без-
опасности государства.

Воспитание является ве-
дущей составляющей обра-
зовательного процесса и 
рассматривается как важ-
нейшее условие формиро-
вания личности сотрудника 
ФСО России.

Он подчеркнул, что за 
время обучения у будущих 
офицеров формируются и 
развиваются лучшие каче-
ства гражданина-патриота, 
военного профессионала, 
гармонично развитой лич-
ности в культурном, эстети-
ческом и научном плане.

— Курсантам и слушате-
лям академии не приходит-
ся задумываться над тем, 
чем занять свободное от 
учебы время — каждому 
найдется дело по душе, — 
сказал В.М. Щекотихин. Он 
отметил, что в академии 
есть техническая и худо-
жественная библиотеки, за-
мечательный Дом офице-
ров, где проводятся вечера 
отдыха, а также работают 
коллективы творческой са-

модеятельности различных 
направлений: драматиче-
ский театр, ансамбль эст-
радного, спортивного тан-
цев, вокальная студия, клуб 
самодеятельной песни, 
клуб веселых и находчивых 
и ряд других.

Спортивная работа в ака-
демии тоже находится на 
высоком уровне. Учебно-
тренировочные занятия 
проходят в 19 спортивных 
секциях.

Сборная команда по ру-
копашному бою дважды 
становилась чемпионом 
Кубка ФСО России и побе-

дителем в других соревно-
ваниях.

Заместитель руководи-
теля службы спецсвязи 
ФСО России — начальник 
управления кадров спец-
связи ФСО России генерал-
майор Ю.Е. Гунбин, прибыв-
ший в Орел, чтобы поздра-
вить первокурсников со 
знаменательным событием 
в их жизни, подчеркнул, что 
академия по праву является 
одним из ведущих высших 

военных учебных заведений 
России.

Со дня образования ву-
зом подготовлено свыше 12 
тысяч специалистов, более 
10 тысяч офицеров прошли 
переподготовку, 337 чело-
век закончили учебное за-
ведение с золотой меда-
лью.

— Сотрудников и выпуск-
ников академии всегда от-
личали и отличают высочай-
ший профессионализм, 
пре   данность Родине, высо-
кие волевые качества, — 
сказал он.

К его словам следует до-

бавить, что за мужество и 
героизм, проявленные при 
выполнении специальных 
заданий, многие офицеры 
— выпускники академии — 
награждены высокими го-
сударственными награда-
ми, из них 197 — орденами. 
А сама академия награжде-
на орденом Петра Велико-
го, орденом Дружбы, По-
четным знаком «За актив-
ную работу по патриотичес-
кому воспитанию».

Руководство академии, 
преподавательский состав, 
курсантов поздравил с 
праздником председатель 
областного Совета народ-
ных депутатов И.Я. Мося-
кин.

— Сегодня не только 
праздник в академии и в ва-
ших семьях. Это праздник в 
вашей душе — такой же 
светлый и радостный.

Обращаясь к первокурс-
никам, он сказал:

— Вы — правнуки тех, кто 
65 лет назад освобождал 
Орловщину от немецко-фа-
шистских захватчиков, и я 
верю, что вы станете до-
стойными продолжателями 
славных воинских традиций 
предшествующих поколе-
ний. В академии вы получи-
те хорошую подготовку. В 
добрый путь!

Епископ Орловский и Ли-
венский Иероним благосло-
вил юношей и девушек, вы-
бравших стезю защитников 
Отечества.

Полковник в отставке 
Г.П. Алексеев от лица вете-
ранов спецсвязи поздравил 
первокурсников с приняти-
ем присяги и пожелал им 
больших успехов в учебе.

От лица родителей пер-
вокурсников выступила 
Е.В. Самойленко, которая 
выразила огромную благо-
дарность начальнику акаде-
мии ФСО России генерал-
лейтенанту В.М. Щекотихи-
ну и всем преподавателям 
за создание благоприятных 
условий для обучения и вос-
питания их сыновей и доче-
рей.

Первокурсник В.М. Лит-
виненко, выступая на празд-
ничном мероприятии, заве-
рил всех присутствовав-
ших, что новое пополнение 
2008 года не только сохра-
нит, но и будет развивать 
традиции академии.

По окончании митинга и 
торжественного марша со-
стоялся смотр строя и пес-
ни, в котором участвовали 
первокурсники. Празднич-
ные мероприятия продол-
жились в Доме офицеров. 
Силами первокурсников 
был подготовлен концерт. 
Благодарными зрителями 
стали их родители. По окон-
чании концерта — долго-
жданная увольнительная в 
город.

А вчера, в День знаний, 
для присягнувших на вер-
ность своему народу перво-
курсников начался новый 
отсчет времени, связанный 
с военной службой и уче-
бой. Впереди у курсантов 
пять лет для того, чтобы 
стать офицером федераль-
ной службы охраны Россий-
ской Федерации, надежным 
защитником безопасности 
Великой России.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Андрея САСИНА.

Клятва верности своему народу

Деловая и конструктивная — 
именно так можно охарактеризовать 
прошедшую сессию, в работе кото-
рой, кроме депутатов облсовета, 
принимали участие губернатор Ор-
ловской области Е.С. Строев и ряд 
его заместителей, член Совета Фе-
дерации РФ С.Е. Щеблыгин, депута-
ты Государственной думы Н.Д. Ко-
валев, С.М. Шоршоров, В.Д. Хахи-
чев, руководители служб и ведомств 
областной администрации, сотруд-
ники аппарата облсовета, предста-
вители обеих ветвей городской вла-
сти.

На сессии предстояло рассмот-
реть 34 вопроса повестки дня,  пред-
ложенной президиу-
мом областного Со-
вета народных депу-
татов.

На 17-ю сессию 
было вынесено во-
семь бюджетных за-
конопроектов. Среди 
них «О внесении из-
менений в Закон Ор-
ловской области «Об 
областном бюджете 
на 2008 год и на пла-
новый период 2009 и 
2010 годов». Измене-
ния, которые были  
предложены в облас-
тной закон, обуслов-
лены ростом про-
мышленного произ-
водства и инвестиций в основной 
капитал в регионе. Доходная база 
увеличилась на один миллиард руб-
лей.

С докладом по этому пункту по-
вестки дня выступила заместитель 
председателя коллегии области, ру-
ководитель департамента финансо-
вой политики области В.Г. Щипкова. 
Планировалось, что этот законопро-
ект будет принят на сессии в первом 
чтении. Однако депутаты, рассмот-
рев проект, пришли к выводу, что он 
не требует доработки, и приняли его 
во втором чтении — окончательной 
редакции.

Кстати, многие из законопроек-
тов, вынесенных на сессию для рас-
смотрения в первом чтении, были 
приняты депутатами в окончатель-
ной редакции. Это касается законо-
проектов «Об областной целевой 
программе «Безопасное донорство 
и перспективное развитие службы 
крови Орловской области на 2009—
2010 годы», «Об областной целевой 
программе «Первоочередные меро-
приятия по профилактике, диагнос-
тике и лечению сердечно-сосудис-
тых заболеваний на 2009—2010 го-
ды», «О музейном фонде и музеях в 
Орловской области» и других.

Необходимость принятия пос-
леднего закона  касается не только 
правового положения музеев, пра-
вового режима музейных предме-
тов и коллекций. Планируется уста-
новить социальные гарантии работ-
никам областных государственных 
музеев в виде повышающего коэф-
фициента и надбавок к должност-
ным окладам, дополнительных от-
пусков, что, безусловно, порадует 
тех, кто работает в этих учреждени-
ях.

А вот законопроект «О внесении 
изменений в Закон Орловской обла-
сти «О транспортном налоге», на-
оборот, содержит предложения по 

повышению ставок налога по всем 
видам легковых автомобилей и мо-
тотранспорту. На 50% уменьшается 
льгота для организаций и предпри-
нимателей, занимающихся произ-
водством сельскохозяйственной 
продукции, а госучреждениям се-
менной инспекции и компаниям, за-
нимающимся лизингом сельхозтех-
ники, льгота будет отменена.

Законопроектом предложено со-
хранить льготы по уплате транспорт-
ного налога в размере 100% для Ге-
роев Советского Союза и России, 
Героев Социалистического Труда и 
полных кавалеров орденов Славы и 
Трудовой Славы, инвалидов Вели-

кой Отечественной войны и боевых 
действий, граждан, подвергшихся  
воздействию радиации вследствие 
аварии на Чернобыльской АЭС, а 
также для пенсионеров и инвалидов 
других категорий, имеющих автомо-
били с мощностью двигателя до 100 
л.с., — 50-процентные льготы.

В ходе обсуждения законопроек-
та возникла дискуссия. Некоторые 
депутаты от фракции КПРФ посчи-
тали, что повышение ставок налога 
вызовет недовольство среди вла-
дельцев легковых автомобилей.

Иван Яковлевич Мосякин объяс-
нил, что ставки налога не повыша-
лись с января 2005 года. Квитанции 
с «новыми ставками» владельцы 
транспорта получат аж в 2010 году. 
За это время вырастут и пенсии, и 
зарплаты, инфляция тоже на месте 
стоять не будет. Так что повышение 
ставок по уплате транспортного на-
лога — скорее чисто арифметичес-
кое. 

Во втором чтении и окончатель-
ной редакции был принят Закон «О 
реформировании обеспечения пло-
дородия земель сельскохозяй-
ственного назначения в Орловской 
области». В законе указаны основ-
ные направления государственного 
регулирования деятельности по 
обеспечению плодородия земель и 
их рациональному использованию, 
а также основные формы государст-
венной поддержки по повышению 
плодородия земель сельскохозяйст-
венного назначения.

Областной Совет вышел с рядом 
законодательных инициатив в Госу-
дарственную думу. Было предложе-
но внести изменения в Земельный 
кодекс РФ, Гражданский кодекс РФ, 
Федеральный закон «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назна-
чения» и ряд других. 

На сессии выступил губернатор 
Орловской области Е.С. Строев.

— Вы сегодня рассмотрели глав-
ный вопрос — бюджет области. То, 
что бюджет за первое полугодие вы-
рос к уровню прошлого года на 2,5 
миллиарда рублей, говорит о здо-
ровой экономике в нашей области. 
По темпам роста к уровню прошлого 
года мы идем лучше, чем в среднем 
по Российской Федерации. 

Егор Семенович подчеркнул, что 
основную прибыль область получи-
ла за счет работы промышленных, 
строительных и других организаций, 
т.е. налог на прибыль дал доминиру-
ющее поступление финансов в бюд-
жетную копилку. Также существенно 
выросли доходы с физических лиц, 
что свидетельствует о росте зара-
ботной платы на предприятиях об-
ласти и успешной борьбе с теневы-
ми выплатами.

— Аграрный комплекс в этом го-
ду дал огромный результат. 
Уже собрано 2,3 миллиона 
тонн зерна.

Все это вместе взятое 
позволило нам уже сего-
дня, не дожидаясь конца 
года, почти на миллиард 
рублей увеличить расход-
ную часть бюджета.

Это говорит о том, что 
социальная направлен-
ность бюджета сохранена. 
Но при этом я должен ска-
зать, что у нас есть резер-
вы, за счет которых мы мо-
жем двигаться вперед.

Егор Семенович подчер-
кнул, что необходимо на 
местах при активном со-
действии депутатов облсо-

вета упорядочить налогооблагае-
мую базу. Также более активно уча-
ствовать в софинансировании соци-
альных программ. Деньги феде-
ральный бюджет выделяет солид-
ные, надо только работать в этом 
направлении на местах.

Е.С. Строев отметил, что все шко-
лы области готовы к началу нового 
учебного года, все оборудованы 
компьютерами и подключены к Ин-
тернету. В прошлом году были заме-
чания по противопожарной безопас-
ности, но область выделила на эти 
цели свыше 58 миллионов рублей, и 
проблема была снята.

— На августовском педсовете мы 
поставили задачу модернизации на-
родного образования. Здесь необ-
ходимо реализовать две цели: улуч-
шение качества обучения детей  и 
повышение материальной заинте-
ресованности учителей.

Е.С. Строев подчеркнул, что он 
не сторонник закрытия малокомп-
лектных школ. Но в то же время в 
нашей области существует около 
девяноста школ, в каждой из кото-
рых насчитывается менее десяти 
учеников. Зачастую количество 
учителей и обслуживающего пер-
сонала превышает количество уче-
ников.

Также, по мнению губернатора, 
материальная заинтересованность 
учителей должна расти не от коли-
чества часов. Хорошую зарплату на-
до платить за качество обучения, за 
ученика, способного поступить в 
вуз.

— Я поздравляю всех с Днем зна-
ний и хочу, чтобы мы все вместе 
поддержали наших юных граждан, 
поддержали школу, поддержали на-
родное образование. Это самое 
святое — работать для будущего 
подрастающего поколения.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Андрея САСИНА.

XVII сессия областного 
Совета народных депутатов

Мы уже сообщали, что 29 августа под председательством 

И.Я. Мосякина состоялось 17-е заседание областного 

Совета народных депутатов. Подробности от нашего 

корреспондента.


